

Población indefensa: la crisis en la seguridad ciudadana

Todas las encuestas revelan una respuesta homogénea por parte de la ciudadanía en materia de seguridad ciudadana. En la medición de opinión realizada por la Universidad de Costa Rica, denominada "Proyecto de Investigación de Estructuras de la Opinión Pública", presentado en el mes de setiembre de 2007 por el Dr. Jorge Poltronieri, el 73% de los ticos aseguran sentirse desprotegidos frente al hampa, el 55.1% opina que la policía comunitaria no ha sido capaz de reducir los delitos, y un 40.5% de los ticos reconocen que el gobierno de Oscar Arias ha incumplido con su promesa de campaña de luchar efectivamente contra la delincuencia. Por otra parte, señala la encuesta que las pérdidas económicas que el pueblo costarricense ha sufrido son multimillonarias, ya que el costo monetario de esos miles de robos asciende a los \$70.1 millones de dólares, es decir 36.250 millones de colones y eso sólo en un año.

La inseguridad es junto con el costo de la vida, uno de los dos problemas más graves del país; los ladrones tienen todas las ventajas posibles para atacar a la gente honrada; la policía por falta de recursos está en desventaja frente a la delincuencia y, nosotros, las personas trabajadoras y decentes vivimos atemorizados y enjaulados entre rejas, alambre navaja, alarmas, perros guardianes; mientras que los delincuentes andan a sus anchas por las calles y avenidas del país.

El Movimiento Libertario en su programa de gobierno presentado en las elecciones anteriores, propuso mano dura contra los ladrones, así como modificaciones legales para implantar

penas fuertes en los Tribunales de Justicia, y la presencia policíaca debidamente equipada.

La seguridad ciudadana es un pilar del compromiso en el Movimiento Libertario, y somos aliados permanentes de los miles y miles de costarricenses que día a día sufren el embate de la violencia, narcotráfico, delincuencia y falta de garantías ante el hampa.

Nuestro partido propone ideas concretas y firmes en materia de combate a los delincuentes. Como Jefe de Fracción he propuesto la creación de una comisión especial que estudie y proponga las reformas legales urgentes que mejoren la seguridad ciudadana, la política criminal y que se cumpla con los preceptos de justicia pronta y cumplida. En este sentido he presentado varios proyectos de ley tendientes a mejorar la seguridad ciudadana, y un ejemplo de ello es el Expediente Legislativo N° 16.804, que pretende imponer prisión preventiva en todos los casos de reincidencia y profesionalidad del delito, pues no es válido que un delincuente, pase más de 390 veces por los Tribunales de nuestro país, sin tener una sanción.

Una coyuntura desesperante

La Comisión de Asuntos Jurídicos de la Asamblea Legislativa tiene en su agenda un total de 144 proyectos de ley por conocer. En dicho órgano se han dictaminado sólo 9 proyectos de ley en 17 meses de funciones, y ninguno de ellos está relacionado con la materia de combate a la delincuencia. Esto demuestra que es necesario crear una comisión, que le de viabilidad a la legislación que se requiere

para mejorar la seguridad de todos.

Por ello el Movimiento Libertario ratifica su compromiso con el pueblo de trabajar a brazo partido para concretar las leyes reales que defiendan al costarricense de los ladrones.

Las tenazas del hampa no perdonan a nadie: ex presidentes de la República, ex diputados, ministros, diputados, ricos, famosos, gente humilde y trabajadora; todos somos atacados sin piedad.

Queremos que usted pueda salir tranquilo a la calle, que sus hijos no teman el ataque cobarde de los delincuentes quienes amparados a un régimen jurídico débil en defensa de las víctimas, tienen todas las facilidades para cometer fechorías. Deseamos que con acciones concretas, emergidas de leyes contundentes, su vida, su vehículo y bienes estén protegidos y alejar paulatinamente, ese sentimiento de impotencia que nos embarga a los costarricenses ante los grupos organizados del crimen.

Los Libertarios, fieles ideológicamente, propugnamos el respeto absoluto a la propiedad privada como fermento del progreso social y nos unimos con planteamientos serios para que usted y su familia se sientan seguros en Costa Rica, país sagrado cuyo tesoro más grande eran la paz y la tranquilidad de sus ciudades, tesoro que no podemos permitir se nos siga escapando de las manos.

Luis Antonio Barrantes Castro
Diputado
Jefe de Fracción
Movimiento Libertario